
ФАП,

!

или Почему краевой Минздрав обманул Президента?
– Были у нас обращения во все ин-

станции. На сходе села в прошлом 
году я при всех задавала вопрос о 
ФАПе руководству ЦРБ, – рассказы-
вает Ольга Шуховских. – В ответе я 
услышала, что на весну запланирован 
ремонт помещения ФАПа в Алексан-
дровке, который будет работать сра-
зу на два села, а потом и фельдшер 
найдется. Но ни ремонта, ни фель-
дшера нет по сей день! Зато со всех 
сторон – отписки, что вопрос, мол, «на 
контроле». Мы написали в Полпред-
ство Президента РФ в Сибирском фе-
деральном округе.

О том, что фельдшер в Александров-
ке, оказывается, работает с августа 
2020 года – Ольга Шуховских «узнала» 

из официального письма от представи-
тельства Президента России в СФО. 
В том же письме она вычитала, что по-
мещение ФАПа находится в удовлетво-
рительном состоянии, а еще в нем про-
водится текущий ремонт!

В действительности же состоя-
ние помещения Александровского 
ФАПа – ужасное: нет рукомойника, 
стены обшарпаны, пол местами 
прогнил из-за обилия крысиных 
фекалий! О теплом туалете с кана-
лизацией тут даже и не мечтают! 

В такой антисанитарии размещать 
ФАП – преступление! Но, по докумен-
там – заведующий этим фельдшерско-
акушерским пунктом уже почти год, как 

получает заработную плату, успешно 
обслуживая жителей сразу двух сел: 
Александровки и Лесного! Мало того, 
этому «бумажному» фельдшеру была 
выплачена единовременная компенса-
ционная выплата по программе «Зем-
ский доктор/сельский фельдшер»!

Ольге Александровне можно было 
бы порадоваться за селян и за себя 
лично: ведь с ФАПом александровцам 
больше не нужно тратить по 500 ру-
блей на такси до ЦРБ (автобусного со-
общения с райцентром нет уже давно) 
ради элементарного укола. Но беда в 
том, что ФАП в Александровке суще-
ствует только в параллельной чинов-
ничьей, «бумажной» реальности. Но 
это уже вопрос к прокурору. 

Александр Терентьев 
направил уже ему депутатский 
запрос. А второй запрос ушел 
в краевой Минздрав.

– Необходимо создать равные условия для жизни на селе и 
в городе. Особенно это касается доступа к качественной меди-
цине. Каждый гражданин России должен иметь возможность 
получать качественную медицинскую помощь в любой точке 
страны и абсолютно бесплатно! На это и направлен пакет за-
конов, которые мы намерены принять в новом созыве Госдумы.

Александр Терентьев
Депутат Госдумы, лидер алтайских справедливороссов:

И без того катастрофи-
ческое состояние медици-
ны в селах – продолжает 
ухудшаться. Благодаря бес-
конечным оптимизациям 
от «партии большинства»  
некоторые деревни живут 
как в каменном веке: нет 
ФАПов, аптек, почты, Сбер-
банка и даже магазинов. 
Примеры – Литвиновка в 
Тальменском, Костяки в 
Первомайском или Петлиха 
в Усть-Пристаньском райо-
нах. А в Табунском районе, 
если верить словам мест-
ных жителей, даже «скорая 
помощь» уже не выезжает 
на вызов из-за банального 
отсутствия колес! «Острым» 
больным предлагают брать 
такси! Как это исправить?

Более тысячи специали-
стов-медиков ежегодно вы-

ходят из стен Алтайско-
го государственного 
медицинского уни-
верситета. Не-
хватка врачей в 
Алтайском крае 
составляет 2,5 
тыс. человек (по 
признанию регио-
нального министра 
здравоохранения). Во-
прос: сколько лет нужно, 
чтобы решить проблему де-
фицита специалистов в крае? 
Проблему, которую не могут 
решить уже больше десятка 
лет! Куда все эти годы уходят 
алтайские выпускники-меди-
ки, если дефицит медицин-
ских кадров год от года только 
растет?

Широко разрекламирован-
ная программа «Земский док-
тор», как показывает прак-

тика, работает очень плохо: 
люди отказываются даже от 
миллиона. Согласно этой про-
грамме, каждому врачу, ко-
торый после обучения едет в 
село не менее, чем на 5 лет, 

дают безвозмезд-
ную выплату в один 
миллион рублей на 
приобретение жи-
лья. Но, во-первых, 
деньги дают не всем: 
список специалистов 
строго ограничен. 

А во-вторых, вы-
пускники-врачи 

думают о СВО-
ЕМ будущем 
и не хотят 
п р и н о с и т ь 
свою жизнь 
в жертву бес-
перспектив-

ным террито-
риям.
Как резуль-

тат – без медиков 
села умирают еще бы-
стрее. В село Сузоп Сол-
тонского района врач-
педиатр приезжает раз в 
две недели. ФАП там есть, 
но в нем нет специалиста, 
даже в планах: студенты-
медики из Сузопа – назад 
возвращаться не хотят. Та-
кая же ситуация в посел-
ках Караси и Большой Лог 

Крутихинского района. А 
еще в этом районе есть три 
мертвые деревни, где либо 
вовсе никто не живет, либо 
заселено шесть домов (Мо-
сковский, Новоувальский, 
Новодубровский). В эти по-
селки нога медика не сту-
пала уже давно. Не лучше 

дела обстоят и в Бобровке 
Первомайского района, 
которая считается приго-
родом Барнаула: со слов 
местных жителей, в сель-
ской больнице очереди к 
специалисту можно ждать 
месяцами, а можно и уско-
рить за деньги...

Что делает «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ»?

Цифра

2500
медицинских 
работников 
не хватает 

в Алтайском 
крае

Удручающее материальное состояние сельских 
больниц и ФАПов постепенно улучшается. Часто, 
после того, как на совсем уже вопиющие случаи 
указывают активисты партии. 

Так, в прошлом году были заменены окна (на пла-
стиковые) и впервые за 10 лет появилась горячая вода 
в хозяйственном корпусе  Ключевской  ЦРБ. Сегодня 
там ведется борьба за приведение в порядок инфекци-
онного отделения. 

А в Бурлинском районе в начале года не могли 
поставить ни одной прививки от коронавируса из-за 
банального отсутствия оборудования для низкотем-
пературного хранения вакцин. Лидер алтайских спра-
ведливороссов Александр Терентьев весной этого года 
в рамках партийного проекта оказал помощь в при-
обретении такого оборудования бурлинцам. А также 
Тогульской и Новичихинской  ЦРБ. 

Кроме того, многим гражданам, обратившимся в 
приемную Александра Терентьева, удалось «выбить» 
льготные лекарства  и положенное по закону бесплат-
ное лечение. Примеров партийной помощи – много, но 
в целом система здравоохранения в регионе остается, 
как и прежде, – неэффективной.

«Бумажный» фельд-
шерско-акушерский 
пункт появился в селе 
Александровка Не-
мецкого национально-
го района Алтайского 
края. Но фактически 
фельдшера в селе нет 
уже второй год. Ни по-
стоянного, ни даже при-
езжающего. Об этом 
рассказала староста 
села Ольга Шуховских.

ХОРОНЯТ 
МЕДИЦИНУ?

Александр ТерентьевАлександр Терентьев

ЗАЧЕМ
«Скорая» не едет без 
колес и без бензина

«БУМАЖНЫЙ»

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –
ЗА ПРАВДУЗА ПРАВДУ Алтайский край



Такими темпами Алтайский край скоро будет «обезвожен»

Почему вода в кранах жителей 
Алтайского края поменяла цвет 
или закончилась вовсе?  А цены 
на источник жизни растут и даже 
зашкаливают. В партию СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ уже 
поступили сигналы о проблемах с 
водой из Тальменского, Угловско-
го, Топчихинского, Первомайского 
районов, жалуются жители Руб-
цовска и барнаульского п. Лесной. 

Истории у заявителей похо-
жие – воду невозможно пить, в 
ней нельзя отстирать белье, ло-
мается техника, водонапорные 
башни разваливаются на глазах и 
становятся могилами для птиц и 
насекомых, зимой они перемер-
зают, летом плавятся, напора нет 
или только на первых этажах, или 
если никто не поливает… Стабиль-
но только одно – рост тарифов!

«Не пей, козленочком станешь»
Жители ТАЛЬМЕНСКОГО РАЙОНА Алтайского края, всякий раз, открывая 

кран, вспоминают известную русскую сказку. Потому что воду, которая по цвету 
похожа на квас, а по консистенции – на коктейль с хлопьями неизвестного проис-
хождения, пить нельзя. Люди не успевают менять фильтры, но и это не помогает.

И это не просто слова 

После обращения справед-
ливороссов, Роспотребнадзор 
взял образцы тальменской 
воды (ст. Озерки) на анализы. 
Результаты проверки  шокиру-
ющие. Некоторые показатели 
превышены в разы, Например, 
мутность по одному из образ-
цов – более чем в 11 (!) раз, то 
есть составляет 29,6 при мак-
симально допустимом значе-
нии 2,6. Также отмечено пре-
вышение аммиака, марганца, 
железа.

И это притом, что после прихода кон-
цессионера ООО «Каскад» в Тальмен-
ский район он должен был навести по-
рядок с качеством водоснабжения – как 
раз этим объяснялась необходимость 
повышения тарифа. В итоге – концес-
сия пришла, тариф возрос уже боль-
ше, чем в два раза, (с 28,36 руб/м3

вырос до 53,82 руб/м3, а на водоотве-
дение с 29,54 до 89,60 руб/м3!), а вода 
как была грязной, так и осталась. 

В июле начали поступать жалобы 
еще из двух населенных пунктов райо-
на, в том числе райцентра. Пос. Сред-
несибирский, ст. Озерки, р.п. Таль-
менка, с. Ларичиха... Список «жертв» 
концессионера ООО «Каскад» растет, 
несмотря на многочисленные жалобы 
уже пострадавших.  И даже после пред-
писаний Роспотребнадзора, проверок 

А что делать людям сегодня? 

После вмешатель-
ства справедливорос-
сов, Роспотребнадзор 
проверил качество 
воды в с. Беленьком 
Угловского района. 
Лабораторные иссле-
дования показали, что 
питьевая вода  не соот-
ветствует требовани-
ям СанПиНа. Местный 
водоканал наказали 
административно, ему 
предписано до 17 июля 
текущего года устра-
нить нарушения. 

Вода закончилась
Водные проблемы в барнаульском п. ЛЕСНОЙ начались 

далеко не вчера. И кстати сказать, в 2016 году, когда «Еди-
ной России» надо было набрать большинство, обещания 
все наладить лились рекой.  Выборы прошли, обещания за-
кончились вместе с водой. «Если раньше она была просто 
некачественной – летела техника, страдали почки, но хоть 
бежала. Теперь хоть дождевую собирай. Из крана ничего не 
течет», – рассказывают местные жители. Ответ один – все 
поливают. Только кто эти все, потому как люди утверждают, 
что огороды засыхают.  Обращения в аварийно-диспетчер-
скую службу Водоканала не помогают – оператор принимает 

заявку на пониженное давление, но дальше телефонного разговора ниче-
го не движется.

Людмила Суслова с «Коммунальным 
дозором» лично приехала в Лесной. 
Воды там, действительно, нет. А возму-
щенных жителей возле двух водонапор-
ных башен, работает из которых лишь 
одна (и неизвестно переживет ли она 
зиму), собралось достаточно. Кто отве-
тит за размороженные системы, если эта 
башня обвалится? И почему простаивает 
вторая башня? Возможно, решение про-
блемы  ближе, чем нам кажется.

Эти и другие вопросы Людмила Суслова намерена в ближайшее 
время прояснить с Барнаульским водоканалом. Готовятся запросы 
в прокуратуру, Роспотребнадзор и Госинспекцию.

Систему рвет

Андрей Леонтьев, житель  дома
– Много лет подвал нашего дома залива-

ет сточными водами, так как система водо-
отведения не работает не по нашей вине. 
Недалеко от дома находятся два колодца, 
расположенные на муниципальной земле и принадлежащие МУП «Водо-
каналу».  Когда происходит так называемый «подпор колодца», воде не-
куда уходить, и она автоматически рвет систему водоотведения в нашем 
доме. Жители устали от вечно сырых стен, множества насекомых в под-
вале от постоянной сырости и неприятного запаха. Обращались неодно-
кратно в жилищную инспекцию, но получали ответ, что в городе нет денег, 
ремонтируйте все за собственные деньги.

Евгений Соломатин, представитель УК
– МУП «Водоканал» лет 5 назад отключил береговую станцию, которая 

находилась на ул. Алтайской.  У нас же в стране, как обычно, денег на что-то 
дельное не находится. И начали качать с Водозабора, делают повышенное 
давление, а воды не хватает. Люди потеряли всякую надежду, потому что 
своими силами добиться действий администрации практически нереально. 

Депутатские запросы уже направлены в краевое министерство ЖКХ, 
рубцовский Водоканал, в прокуратуру и антикоррупционный комитет.

СКОЛЬКО МОЖНО КАПАТЬ 
ЛЮДЯМ НА МОЗГИ?

– Как известно, вода даже камень точит, но, чиновники, ви-
димо, непробиваемы. Годами травить людей грязной водой в 
XXI веке – это возмутительно!  Мы продолжим вместе с жите-
лями бороться с недобросовестными коммунальщиками.  Важ-
но не только наладить систему водоснабжения, но и помочь 
вернуть сельчанам слитые с грязью деньги.  Только вот здо-
ровье,  которое эта вода подорвала, им уже никто не вернет.

прокуратуры, запросов в ФАС, краевое 
правительство и районную админи-
страцию, после выигранных судов на 
перерасчет решения, проблемы не ре-
шены. Каскадовцы сетуют, что много 
было порывов, поэтому все это время 
только и делали, что устраняли аварии. 
Местные власти ждут 2022 года, так 
как на этот период подана бюджетная 
заявка в Министерство строительства 
и ЖКХ Алтайского края по разработ-
ке проектно-сметной документации на 
строительство водозаборных и водо-
разводящих сетей на ст. Озерки. 

«Жить невозможно!» – жалуются жители многоквар-
тирного дома по ул. Алтайской в РУБЦОВСКЕ. На верх-
них этажах воды в доме нет, зато в подвале – хоть от-
бавляй, даже стены нижних квартир позеленели. И ведь 
проблема возникла не вчера, а не решается уже годами.

Людмила 
Суслова
Руководитель 
партийного проекта 
«Коммунальный 
дозор», заместитель 
руководителя фрак-
ции «Справедливая 
Россия – За правду» 
в АКЗС:



«КАК НЕ ОТ МИРА СЕГО»,
или Почему 
аргументы 

противников 
выборности глав 
муниципалитетов 

не бьются 
с реальностью

Напомним, что справед-
ливороссы предложили не 
отменить такую «удобную 
и любимую» единоросса-
ми назначаемость мэров, 
а лишь добавить муници-
палитетам право выбора, 
как именно они на местах 
хотят: назначать главу де-
путатами или голосовать 
за него на всенародных 
выборах. 

Александр Молотов,
руководитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – За правду» 

– Полагаем, что всенародное избрание глав муниципалитетов все-
цело будет отвечать природе и сущности местного самоуправления 
как уровня публичной власти, наиболее приближенного к населению, 
позволит обеспечить больший уровень легитимности для таких глав, 
поддержку их деятельности жителями соответствующих муниципали-
тетов, а также повысит ответственность глав перед жителями.

Представители других оппозици-
онных фракций поддержали эсеров, 

ведь запрос, который 
упорно не доходит до еди-
нороссов, они слышат, да 
и понятие демократии им 
не чуждо.

А вот на чем базирует-
ся позиция ЕР, попытался 
донести замруководите-
ля профильного комите-
та АКЗС Иван Мордовин. 
Он очень хвалил инсти-
тут назначения – как 
устоявшийся на терри-
тории региона, неодно-

кратно апробированный, рабочий и 
достаточно эффективный. Однако, 
с учетом репутации, которую своей 
деятельностью заработали назна-
ченцы, за этими красивыми словами 
неэффективность системы, увы, не 
скроешь. А вот аргумент, что к ним 
от органов местного самоуправле-
ния, да и от самих избирателей не 
поступало запросов, не только весь-
ма не убедителен, но и опасен. Ведь 
когда запрос общества слышен бук-
вально из каждого утюга, занимать 
позицию «а я не слышу» просто не-
порядочно. И вряд ли это будет под-
держано людьми.

Вести с полей

 В начале июля Александр Мо-
лотов побывал в нескольких 
селах Усть-Пристанского райо-
на – Усть-Чарышская Пристань, 
Усть-Журавлиха и Коробейнико-
во – и познакомился с целым ком-
плексом вопросов, на которые 
местные жители никак не могут 
найти ответов. 

«Люди раздражены сонмом про-
блем и разочарованы властью, кото-
рая зачастую даже не пытается по-
мочь им в их решении», – отмечает 
депутат. – По их ощущениям, власть 
забыла о них и делает все для того, 
чтобы они покинули село. Согласить-
ся с этим СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ не может и будет бороть-
ся за наше село и привычный уклад 
жизни сельчан».

А ВОЛИ ТАК И НЕТ

«Дети войны» победили в Великой Отечественной 
войне быстрее, чем депутаты АКЗС, а вернее ска-
зать – фракция большинства, которая бьется за то, 
чтобы не дать им теперь реальных мер поддержки. 
И как бы ни пыталась сегодня ЕР обвинить справед-
ливоросов в популизме и предвыборном пиаре (а 
за права «детей войны» эсеры бьются уже больше 
10 лет), на июньской сессии АКЗС единороссовское 
большинство опять показало себя во всей красе.

Душещипательные определения, такие как "дети во-
йны" – это единственное связующее звено современного 
поколения с теми героическими годами», из их уст вы-
глядит просто кощунственно рядом с заявлениями о том, 
что «у нас на вас денег нет».

«227 МЛН рублей для краевого бюдже-
та, который в прошлом году 

исполнен с профицитом в 5,3 млрд рублей, – это копей-
ки, и это понимают все сидящие в зале депутаты» – оз-
вучила депутат-справедливоросс Людмила Суслова.

Поэтому справедливороссы настаивали и будут про-
должать бороться за права этих людей на государствен-
ную помощь.

Цифра
Уже сейчас 

самому «юному» 
ребенку войны 

76 лет
Их осталось всего 

113000

Введение регулярных денежных выплат «детям войны» большинство 
снова заблокировало

Александр Молотов:
– На сегодняшний день в крае прожи-

вает 113 тысяч граждан этой категории. 
Если мы оставим все как есть, то через 4 
года, когда они дождутся очередной вы-
платы, их останется, к сожалению, гораз-
до меньше. Уже сейчас самому «юному» 
ребенку войны 76 лет, а в 2025-м будет 81!

Депутаты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – За правду» в АКЗС в очередной раз на 
июньской сессии попытались достучаться до сво-
их коллег и внесли на рассмотрение законопроект 
о предоставлении муниципалитетам права выбо-
ра – назначать мэров депутатами или избирать 
их всенародно. Однако парламентское большин-
ство, мотивируя тем, что, дескать, запроса на это 
от местных депутатов и жителей к ним не посту-
пало, отклонили законопроект.

А ведь все эти люди ждут при-
знания своих заслуг и мер под-
держки. Но, к сожалению, боль-
шинство депутатов нынешнего 
созыва оказались бездушными. 
Инициативу СР-ЗП в очередной 
раз не поддержали – нет денег, 
пандемия, угроза срыва краевой 
инвестиционной программы, до-
тационность бюджета... А почему-то видятся лица этих 
людей, которые сегодня искренне верили в своих из-
бранников, а их надежды снова рухнули.

Хочется отметить, что выборный подтекст этой важной 
социально-значимой теме нарисовали исключительно 
представители «партии власти». Ведь это они намерены 
в августе выйти с инициативой в Госдуму, чтобы феде-
ральный центр даровал «детям войны» льготы. А почему 
вы не сделали это вчера, год на-
зад или два, – о «детях войны» 
на сессиях Заксобрания говорят 
чаще, чем об отчете правитель-
ства. Да потому что выборы!

Усть-Пристанский район



ПО СЕЛУ –
    КАК МАМАЙ 
  ПРОШЕЛ!

Почему в самых бедных районах края – самые высокие цены на 
продукты питания? Почему именно на селе – самые высокие цены 
на коммуналку, при том что качество вод, часто ниже всех норма-
тивов? Почему разваливаются и уничтожаются крупные предпри-
ятия в сельских районах, а с ними и рабочие места? Почему села 
испытывают жесткий дефицит врачей?

Жители Залесовского, Ельцовско-
го, Тогульского и Целинного райо-
нов всерьез думают о переселении 
в Первомайский район. При том что 
и в этом пригородном районе дале-
ко не все ладно. Да, здесь есть кое-
какое производство, рабочие места 
(всего 8000 на весь большой район), 
худо-бедно подключается газ и дей-
ствуют пусть дырявые, но водопро-
воды. Но люди работоспособного 
возраста отсюда бегут!

В Ельцовском районе долгое вре-
мя действовал знаменитый мрамор-
ный карьер. Там добывали лучший 
в стране мрамор, и даже знаковые 
здания столицы Алтайского края об-
лицованы именно нашим, алтайским 

мрамором. Но чуть больше 5 лет на-
зад месторождение вместе со всем 
оборудованием скупили компании, 
которые не смогли «перезапустить» 
добычу мрамора. Как результат – 
разрез стоит, рабочих мест нет.

Не лучшая ситуация и в Целинном 
районе. Относительно благополуч-
ным можно считать село Бочкари, 
но остальные села этого района 
прозябают без благ цивилизации. 
Пожалуй, нет в крае хуже дороги до 
райцентра, чем дорога от Чуйского 
тракта до села Целинного.

В Зональном районе  – также люди 
жалуются на плохие дороги, отсут-
ствие внутрирайонного автобусного 
сообщения. Из крупных производ-

ственных и перерабатывающих пред-
приятий – Иткульский спиртзавод
в Соколово переживает очередное 
«второе рождение» после банкрот-
ства и смены собственника. Собствен-
ник — иностранный, поэтому высоких 
зарплат ждать от него не стОит. Мест-
ное отделение «Алтайского бройле-
ра» и «Алтайская буренка» вносят 
определенный вклад в обеспечение 
рабочими местами на селе, но это для 
района как капля в море. При этом 
за судьбу «Алтайского бройлера» и 
работников этого предприятия очень 
тревожно после нашумевшего пожа-
ра. Как и повсюду в крае, в ужасном 
состоянии продолжают оставаться до-
роги, а «мусорная реформа» не устра-
нила проблему стихийных свалок.

В Косихинском районе – только 
одно промышленное предприятие: 
остальные – сельскохозяйствен-
ные. Но надо понимать, что расте-
ниеводство сегодня не дает столько 
рабочих мест, сколько давало лет 
50 назад. В поле, там, где когда-то 
работало 100 человек, – сегодня 

вполне справляются четыре! Как 
результат – молодежь бежит: кто на 
вахту, а кто и на всегда. А поскольку 
денег в местных бюджетах нет – в 
селах отсутствует уличное освеще-
ние, ужасные уличные дороги, «уби-
тые» водопроводы, что превращает 
жизнь в деревне в ад.

Точно такая же ситуация в Кытма-
новском районе. Только там, поми-
мо растениеводства и бюджетной 
сферы, – нет ничего вообще! Почти 
то же и в Тогульском районе.

Залесовскому району повезло 
еще меньше. Лесхоз не может нор-
мально зарабатывать из-за того, 
что лес здесь представлен не де-
ловой сосной, а пихтой, которая 
даже на дрова идет не очень хоро-
шо. Зато местные жители за эти 
плохие дрова – переплачивают. На 
туристических достопримечатель-
ностях район тоже ничего не зара-
батывает: туризм создает минимум 
рабочих мест, да и в местный бюд-
жет доходов почти не приносит.

Что нужно сделать, чтобы 
бизнес сам пошел в село ? 

МЫ ЗНАЕМ, КАК ПОБЕДИТЬ БЕДНОСТЬ

? Чтобы в селе было работать 
выгодно и интересно 

Олег Боронин: все проблемы 
от безденежья, безработицы 
и плохой инфраструктуры!

 Олег Боронин
глава Сибирского сельсовета 
Первомайского района

Развитие традиционных отрас-
лей сельского хозяйства, расте-
ниеводства и животноводства, не 

спасет сельскую глубинку. Необходи-
мо развивать, восстанавливать глубо-
кую переработку сельхозпродукции, 
промышленное, в том числе наукоем-
кое производство. А для этого нужны 
условия, которых пока нет.

Нет смысла просто вваливать деньги в со-
циальную инфраструктуру села, которое зав-
тра умрет! Звучит страшно — но это так. 

Почему в селе Первомайском — дырявые тру-
бы водоснабжения? Может, потому, что кто-то по-
лучил деньги на модернизацию и неэффективно 
их «освоил»? Возможно. Но главная проблема в 
том, что объекты водоснабжения попадают в руки 
коммунальных предприятий, которые изначально 
в долгах, как в шелках, и на ладан дышат! Им – не 
до развития: главное – подать людям хоть какую-
то воду. В итоге и получатели таких услуг не до-
вольны (дорого и не качественно), и бизнес в та-
ком селе делать большого смысла нет.

Как решить эту проблему?

Коммунальная инфраструктура должна 
быть головной болью федеральной, а не толь-
ко местной власти. И именно из федерального 
бюджета нужно финансировать инфраструктур-
ные проекты на селе, которые сделают это село 
привлекательным для бизнеса и развития. К 
примеру, если к небогатым селам подвести ка-
чественные дороги и организовать в них свое-

образные «свободные экономические зоны» с 
максимально льготным налоговым режимом (при 
условии создания рабочих мест) – такие села 
смогут сами себя обеспечивать.

Оставьте местные налоги и введите «канику-
лы» по федеральным, конкретно для сельского 
социально-ответственного бизнеса. Сделаете 
это – и дадите возможность работодателю повы-
сить людям заработную плату! И деньги в мест-
ных бюджетах появятся, и главам сельсоветов 
будет что распределять!

А если мы пересажаем всех «воров и расто-
чителей бюджетов» – еще и сэкономим на годы 
вперед!

Как это отразится на простых людях?

Первое и главное — у них будет работа. 
И у них будет выбор, где именно работать! 
А когда появляется конкуренция – растет и за-

работная плата. Добавьте к этому справедливый 
базовый доход – и вы получите совершенно иную 
картину: платежеспособный спрос на товары и 
услуги. Так вы получите реальное возрождение и 
развитие сельской глубинки.

Региональное отделение в Алтайском крае
Руководитель аппарата Анна Коваленко
Адрес: г. Барнаул, ул. Деповская, 7, оф. А216. Тел.: +7 (3852) 50-02-56, e-mail: press-altsr@mail.ru

? Чтобы молодежь 
из села не уезжала

Все положения настоящего агитационного материала будут реализовываться не иначе чем на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений органов государственной власти и органов местного самоуправления
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